



Philippe Rouleau Votre Maire

Chers lecteurs.

L'énergie des enfants est débordante, et ce numéro en apporte la preuve! Partout dans la Ville, ils ont pris part aux défis sportifs organisés dans les écoles et les accueils de loisirs. Une manière de vibrer au rythme des Jeux Olympiques Paris 2024 avant l'heure.

Et, dans un enthousiasme contagieux, ils ont aussi participé à un tournoi de pétanque avec les joueurs de l'Amicale des Boulistes des Buttes Blanches.

Dynamisme, transmission et sens du collectif : ces trois mots ont résonné dans notre Ville. Gageons que les esprits des plus jeunes en resteront empreints durablement.

Bonnes vacances et rendez-vous à la rentrée!



Fatima Moussi Adjointe au Maire déléguée à l'éducation et au périscolaire

À RETENIR

- Fermeture des accueils de loisirs : le vendredi 16 août (lendemain de jour férié)
- Rentrée scolaire : lundi 2 septembre
- Inscriptions et réservations des activités périscolaires :

Pour les nouveaux arrivants, inscriptions depuis votre espace personnel sur l'Espace Citoven

Pour les enfants scolarisés en 2023-2024, reconduction automatique des inscriptions. Les modifications sont à effectuer sur votre espace personnel du portail citoyen.

Réservations obligatoires avant le mercredi 28 août pour la rentrée

Maintien des tarifs de la restauration et des activités périscolaires

L'actu des écoles N°32 Juin 2024

Directeur de publication : Philippe Rouleau

Rédacteur en chef : Laura Payet Rédaction : Nadège Audegond Création maquette : Marylène Labeille

Photos: Loïc Mauvoisin, Alexandre Ah-Kye Impression: RPS / Tirage: 4 250 exemplaires

Dépôt légal : 2^{ème} trimestre 2024



Les jeunes Herblaysiens en forme olympique!

Parcours de la flamme olympique scolaire dans les écoles de la Ville, olympiades, course d'endurance... Les élèves de la maternelle à l'élémentaire vibrent au rythme des Jeux Olympiques de Paris 2024. Avec une énergie partagée!

Depuis le début de l'année, les écoles profitent de l'élan donné par les JO pour laisser place au sport sous toutes ses formes. Une dynamique d'autant plus louable que l'on connaît l'importance de l'activité physique pour le capital santé dès la petite enfance. Au travers de cette initiative, ce sont aussi les valeurs du sport qui sont transmises aux enfants : esprit d'équipe, de partage et d'amitié, fraternité et solidarité.

Les maternelles en route pour le podium

Les écoles maternelles des Chênes et de la Tournade organisent respectivement leurs olympiades le mardi 25 et le jeudi 27 juin. Les équipes s'opposeront sur des épreuves, mais une seule se hissera sur le podium en fin de journée. Que le meilleur gagne!



LE PARCOURS DE LA FLAMME OLYMPIQUE SCOLAIRE **MARDI 30 AVRIL**

8h45

École Jean Moulin

9h15

École Louis Pasteur

9h45

École Marie Curie

10h15

École Saint-Exupéry

11h

École Les Chênes

14h

École

Jean-Louis Étienne

14h40

École Jean Jaurès

École des **Buttes Blanches**

Relais de la flamme olympique scolaire

L'école Jean Moulin a accueilli la flamme olympique scolaire dans l'euphorie générale. Les enfants ont formé une haie d'honneur, agitant des drapeaux tricolores et olympiques, et acclamant les porteurs venus de l'école Émile Glay de Montigny-lès-Cormeilles. Après cette première étape, la flamme est passée d'école en école, via Louis Pasteur, Marie Curie, Saint-Exupéry, Les Chênes, Jean-Louis Étienne, Jean Jaurès et, enfin, aux Buttes Blanches.

À chaque fois, la passation de la flamme était empreinte d'émotion et de fierté. Ce moment fédérateur s'est déroulé en présence de Monsieur le Maire, et sous la surveillance de la Police Municipale qui a sécurisé les cortèges d'enfants dans les rues. La flamme a ensuite poursuivi sa route vers l'école du Trou du Grillon à Éragny. Nul doute que cette journée aura marqué les jeunes Herblaysiens!



Les JO dans les accueils de loisirs

Cet été, les accueils de loisirs organiseront, eux aussi, leurs Jeux Olympiques! Les enfants dépenseront leur énergie dans des épreuves sportives pour aller vers la victoire. L'occasion pour eux de vivre cet événement planétaire à l'échelle de la Ville.



Une course de 2 424 km par l'école des Chênes

Parcourir 2 024 km en course à pied ? Ce défi un peu fou a été atteint, et même largement dépassé par les élèves de l'école des Chênes !

Au total, ils ont ainsi franchi 2 424 km en quelques heures.

Le principe était simple : près de 420 élèves devaient courir le plus grand nombre de boucles de 1 km au parc des sports des Beauregards.

Les tours comptabilisés s'affichaient en temps réel sur un écran. Les enseignants, les animateurs de loisirs, les parents et la directrice de l'école avaient, eux aussi, chaussé leurs baskets pour ajouter des tours au compteur.

La directrice, Céline Robert, a ainsi couru 34 km. Pour célébrer l'effort, les enseignants ont ensuite remis aux élèves du CP au CM2 le livret pédagogique et la pièce de 2 euros frappée par la Monnaie de Paris pour les JO, à l'initiative du Ministère de l'éducation nationale.











Des olympiades à Saint-Exupéry

Le vendredi 31 mai, malgré la météo peu engageante, les 450 élèves du groupe scolaire Saint-Exupéry se sont affrontés pour leurs olympiades. Lancer de ballon, saut en longueur, parcours de motricité, course de relais... Chaque épreuve permettait de remporter des points selon la performance atteinte.

Chacune des 52 équipes concurrentes était composée de huit enfants et mixait les niveaux de la petite section de maternelle au CM2. Les épreuves étaient adaptées à l'âge des enfants, et petits et grands se sont mutuellement encouragés.

Tous visaient un seul objectif : monter sur les marches du podium. Trois équipes sont arrivées en tête et, parce que l'important est de participer, tous les élèves ont reçu une médaille !













Apprendre avec les boulistes

Pour certains enfants, jouer à la pétanque était une première. D'autres avaient déjà pratiqué avec leurs parents ou des amis. Quel que soit leur niveau, ils ont eu la chance de bénéficier du savoir-faire et de la pédagogie des boulistes de l'Amicale. Les bénévoles les ont accompagnés chaque mercredi, pour leur enseigner les règles du jeu, le positionnement du corps, des pieds et des mains, et les tactiques à adopter pour remporter des points.

Parce que, finalement, la pétanque est un jeu plus complexe qu'il n'y paraît, et régi par des règles précises. Le mot d'ordre : se parler pour s'entendre sur la technique à adopter. En règle générale, le premier joueur pointe, c'est-à-dire qu'il vise le cochonnet, et le dernier de chaque équipe tire. En d'autres termes, il vise les boules de l'équipe adverse pour l'éloigner du cochonnet et ainsi remporter le point gagnant.

Un tournoi intergénérationnel

Après plusieurs semaines d'entraînement, place à la compétition. Les plus jeunes ont affronté les aînés dans un tournoi de trois heures à la mi-juin. Les enfants pouvaient aussi gagner des points en répondant à un grand quiz qui portait sur les règles de la pétanque. Par exemple, ils devaient connaître la longueur de l'aire de jeu de la pétanque ou le poids minimum d'une boule de pétanque¹. C'est ce qu'ont pu apprendre les enfants durant ces quelques semaines d'initiation.

Le tournoi final a récompensé l'équipe gagnante qui a reçu la coupe du vainqueur. Puis les petits et les grands ont partagé un goûter avant de se séparer... jusqu'à l'année prochaine!

Une expérience du vivre ensemble

Comme de nombreuses activités intergénérationnelles, ces mercredis après-midis permettent aux petits et aux grands de mieux se connaître et de se valoriser réciproquement. Jouer en équipe développe aussi la cohésion de groupe entre personnes d'âges différents. Et cela change le regard des plus jeunes sur les personnes âgées. Celles-ci remplissent alors pleinement leur rôle de transmission en faisant briller les yeux des enfants.

Accompagner les enfants qui grandissent

Avec la remise du permis piétons aux élèves de CE2, puis du permis vélo et de la raquette de badminton aux élèves de CM2, la Ville s'engage pour la sécurité et le bien-être des enfants durant leur parcours scolaire.



REMISE DES PERMIS PIÉTONS AUX CE2

Monsieur le Maire et Fatima Moussi, Adjointe au Maire déléguée à l'éducation, ont remis le permis piétons aux élèves de CE2. Il valide leur connaissance des règles de sécurité routière en tant que piétons.



REMISE DES PERMIS CYCLISTES ET RÉCOMPENSES AUX CM2

Les élèves de CM2 ont, quant à eux, reçu le permis cycliste et un sac contenant une raquette et un volant de badminton pour leur entrée en 6ème.

